

アンケート調査の中で各質問の「その他」「ご意見」「ご要望」等は以下のとおりとなります。  
なお、回答いただいたとおり記載しています。

質問5 議会のホームページをご覧になったことはありますか。

その他意見

②パソコンがない

質問6 議会だよりをご覧になったことはありますか。

その他意見

①毎回見る

質問7 議会や議員の活動状況などの情報をどこから得ていますか。

その他意見

F a c e B o o k 等

得ていない

知らない

得てない

得る機会がない

他人の会話などから

人づて

得ていない

個人より伝聞

聞いてない

質問8 議員に自分の意見や要望を伝えていますか。

その他意見

①時には

①伝えている 猿ひがい等

②伝えていない 伝える方法を教えて下さい

質問9 議員が村民の代表として、村政に村民の声を反映していると思いますか。

その他意見

①反映している と思うがしきれていない。

質問10 議会や議員のあり方として、何を期待しますか。

その他意見

村の将来像を話してほしい
働く議員と何にもしない議員
期待しない。
村の存続、村民の生活の安全、平等など
期待できる？人って誰？
村の利益及び村内事業者の繁栄になるような政策の提言
村民に利益になるような政策の提言
クリエイティブな改革
より良い村づくりをする機能
村民の意見、苦情、問題を吸い上げる
村政に対する意見の内容が一般的で、檜原村独自の新しい意見がほとんど無い
観光が活発になると他の町や都市からの交通量が増え、精神的な負担が増していくと思います。また村民同士の交流の機会は公共施設や数少ない集落の商店や西東京バスの車中等に限られてしまいます。このたびの復興券の配布はとても良かったです。
さらに依る農作物のひがいを防ぐ手だてをしんけんに考え、実行出来るよう希望する

質問11

町村議会における議員のなり手不足が全国的な課題になっていますが、何が原因だと思いますか。

その他意見

若者が興味を持てるようなことがない。大人の話がくだらないと感じる若者もいる。
檜原村は定数不足だった事ないのではないですか？
若い世代（子育て世代）がなりにくい
議員が働かないから
議員のやる気が感じられない
ギ会にフマンがない
知識を持つ人しかねれない
夜の議会開催での両立で良い。
今後村の基盤となるものがない
若者に希望者は多くいる
自元・地域との癒着により、なろうとしてもはじかれる
しがらみ？周りの目
住んでいる町・村を良くしようという人が少ない
わからない
やりがえがないと思う
議会が必要な機能をはたしていない
①と④で專業必要
議会、議員へ求められるレベルが上がって、それに対応できなくなっているのではないか？
議員の資しつが問われる議員の存在
分からない
わからない
②政治に関心がない→学校教育で「税金」「政治」を早い段階で取りいれたい

質問12 議員のなり手不足は、どこの町村でも予想されますが、今後も議会制度を維持していくためには、どうしたらよいと思いますか。

その他意見

4が重要
一般論ではなく村の実態を見極めるべきではないか？
議員の自覚をもってほしい
よくわからない
今まで通りという考え方を変える。面倒だと思わず迅速に動かないと後々大変なことになる。一部の村民にした意見を聞いていないと思う。
今の半分からいに定員を下げればいい
定数をへらして上げる。
世代交代を希望する 村の中でなり手不足はない
全員入れ替えた方が良く
議員がバカ
議員が多い。報酬はバイトで1日いくらでよい
議会に必要な機能をはたす
付度、慣れあいをなくす
1日単位の報酬に切り変るべきである
①村民の村政への関心を高める SNS等の活用をもっとしてほしいです。檜原HPのデザインも堅苦しくて新規の人、村外の人は見ないです。

質問13 現在の議員定数は9人ですが、議会における健全な審議やチェック機能を継続していくためには、議員定数はどうあるべきだと思いますか。

その他意見

1人減らす
7人
人口235人に議員1名 他市町村は？
①？
1名～2名
②現在より減らす（議員として責務を果たしていれば別）
？
判断基準となる知識が乏しく、わからない

質問14 現在の檜原村議会議員の議員報酬（月額）は、26万1千円です。もし、あなたが議員になるとしたら、議員報酬（月額）は、どうあるべきと思いますか。

その他意見

②現在より下げる それほどの活動が目に見えません。
年間の仕事量で見たら議員自身はどう思っているのか？全国の町村で比較すると高いのではないか。
①現在の26万1千円でよい 定数が同じなら
30日で割ると1日当たり8,700 議員各々仕事をしていけば下げる必要ないと思います
①？
報酬は出来高でわたす やる気のある人には高く、やる気のない人は低く（東京最低パート賃金でよい） やる気の問題である
④〃（副業禁止）
①現在の26万1千円でよい これより下げたら、40代・50代の子育て世代は、自営業以外は議員になろうとは思わない。（多分）
①26万1千円でよい（議員活動に見合っただけで考えるものでしょう）
②現在より下げる 日額にすべきである。
②現在より下げる（報酬そのものの意味を考えてほしい）報酬とは何か？
わからない
年収を教えてください。

質問15 10月1日現在、檜原村議会議員の平均年齢は、64.4歳、女性議員は、1人の状況ですが、今後の議員構成のあるべき姿をどのようにお考えですか。

その他意見

現状を変えるなら今の議員の意識を変える事
若い人だと26万では生活出来ない?
選挙の時だけ頑張る議員はいらない
行動力の有る方でしたら男女は問いません。
半々程度
女性が多い方が良いのではないが半数は必要でしょう?
村政を任せられれば誰でも良い
構成は気にしない 適性が大切
1~4までは構成されることのぞむので
議員構成のあるべき姿というより様々な村民の立候補者が出た結果でしかないと思う。
村の事を第一に考える人に出てほしい
やる気がある人なら形にこだわらない
年齢問わず、しっかり活躍してくださる方がいいです
仕事の出きる人なら男女年齢は関係ないと思う
現在の檜原は再興と思って居ます
全体的にバランス良い議員がいる事がベストだが選挙で選べる訳ではない
誰がなっても同じでしょ
1つにしぼるのは?
男女年齢別は関係なし 動けるか否か
やる気のある人だったら、老若男女は問わない。
議員としての責務、活動をしているかが重要
現在の平均年齢は良
村外出身者をもっと増やしてほしい

質問16 最後に檜原村議会に対するご意見、ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

その他意見

議会だよりはいつも拝読しています。檜原村の規模だと村民の意見も反映されやすく、現状特に不満は感じませんが、質問15では①②③共に必要かと思います。「村長への手紙」のように気軽に議員さんへ声を届けられる仕組みがあると、若くて地縁のない人でもより気軽に村の行政に関われるかなと思います。

檜原村の議員の人に村民のためにがんばって下さい。

村という小さな世界だからこそ広い視野を持ち新しい村へしてください!!

とくになし

・報酬26.1万円では、若手には、生活、子育てがきびしいと思います。・サラリーマンでは議員はできない。・とにかく、人口、若者が少ないためすべてがかげもち!!

報酬金額を改めて知り、高額に驚きました。それは議員さんの活動内容を知らないからかもしれませんが、めだつた活動も感じられず、議員さんに親密な感じももてない。議員さんの一人の●●●さんは議会報告書として、無差別にこの便り（議会報告書）をポストに入れていただきますが、村の議会だよりより読みやすく、わかりやすく、大変ありがたく思い、こういう議員さんが近くにいてくれたら、何か困った時、相談できるなと思います。他の議員さんにも読んでほしいです。私は、決して●●●の応援者でもありません。選挙の時は、ペこペこして、あとはあいさつもなし、会話もなし、こちら側としては、感じることも多くさんあります。親しみ感のある議員さんが多くなれば議会のイメージも変わっていくと思います。全体のイメージを変えていくべきです。P.S. 一部議員さんの中には、自分の提案した事、可決した事のみ書いていらっしゃる方がいますが、それも……です。

防災計画について 高齢化により避難所を増やしてほしい。分散（コロナ対策）等（部落の集会所等、安全確認が出来れば使用出来るように検討願いたい）

高齢者の多い村なので入院の場合や老人ホームの入院費用を安くする方向に考えてほしい。今現在大変な人がたくさんいます。よろしく願いいたします。

現在の檜原村議会議員が、月に26万1千円の仕事をしているようには見えない。（活動内容を公開してみたら？）報酬が少ないことが、議員のなり手が少ないことの原因ではなく、改革が不足している。例えば、夜間開催や、休日（土日）開催にすれば、働きながら議会活動でき、若手や多様な経験を持つ議員が増えると考えます。また、報酬も、日当（日割り）制にすれば、相当単価を上げてても無駄が省ける。議会改革は、議員と議会が中身と魅力のある活動をして、やってみたい人を増やすことである。（ただ、自分の立場が危うくなるので、やりたくない議員が多いのでは？）議会だよりやホームページも何年も変わっていない、このようにすぐに手を付けられるところから変えてみるべきです。

檜原村に子供たちが遊べる公園などがあると嬉しいです。ガードレールもつけてくれると、あぶなくないのでいいと思います。

質問16 最後に檜原村議会に対するご意見、ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

アンケートの〇一つは難しい。二つつけたのは同等だから
意見、要望は特にありません。自分は移住してまだ10年にも満たないですが来て良かったと思うことを書きます。市町と違って、議員の方々、役場の方々に会う機会が増え村の在り方、取り組み方を聞く事が出来、良いと思っています。”忘れていた、人の温もり”は村の財産の1つでもありますね。何処で誰に話しかけても、変わらない対応をしてくれます。こんな良い人達の住む村の為に何が出来るかはわかりませんが、協力が出来たら良いと考えています。議員の皆様、忙しいと思いますが、体調を壊さず頑張って下さい。強いて言えば観光客のゴミが山に増えた事ですね
地区の議員は畑だけで、相談する議員がいない。年齢の近い議員に頼るしかない。
ご当地ソング村内で聞けるところがあれば良いと思います。
保育園にむかう時、子供を送って帰る時坂を登り道路に出る時右左の確認がとても見ずらく危険だと思います。回りに小学生の子供達が多いので信号を必要だと思いい事故が全態おきます。議員に何度もお願いしているが期待は考えがわからないのでしょうか。
議員の人達大変と思いますが、檜原村は高齢者が多いためすみよい村にしてほしいと思います。
日のあたらぬ家には暖房費がほしい 木が切れない場合もある 日のあたる家の人のほうがのびのびと長生きをしていると思う
大雨や台風の時いつも心配していた所を議員さんをお願いし、改善していただきました。時間はかかりましたが、実現して頂き本当にありがとうございました。
別にありません。
別にナシ
病気に成ってホームにて、わかりません。申し訳ないです。
新鮮さがほしい 同じメンバ同士で馴れ合いになってはいけないと思う 司法と行政は馴れ合いになってはいけないと思いますが？！ イエスマンではいけないと思う
特に要望等はありません
議会だよりを読ませていただく、議決欄は議員殆ど全員が賛成 これでは、議員が大勢いる意味がない。少数精鋭で村政に関わる若年層の議員さんを望みます。

質問16

最後に檜原村議会に対するご意見、ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

<p>一部の村民が楽になるような事が多く感じる。考え方の偏りや、他地域、世間の事を知らない議員が多く居るとかんじられる 何かを相談しても「(年齢的に)疲れてる、忙しいからなかなかできない」とか「言っても変わらない(だからできない)」というような事を言われると、相談するのも嫌になります せめてやります、動きますと言った事は、たとえできなくても動いてくれるか、動いているなら、今どうゆう状態なのか伝えることをしてほしいです。 「本業が忙しくて・・・」と言い議員の仕事がなかなかできないと言うことがあるのであれば、本業に専念して頂き、議員になるべきではないと思いまし、定年したからというので議員になったような考えではなく、きちんと村のために動いてほしいです。コロナのことで迅速に動いたのは議員ではなく村民個人でした。それは議員に言っても動いてくれないのでだったそうです。</p>
<p>少ない議員報酬で議員の方々は良く頑張っておられると思います。 人口比で考えると議員数9名は多いのではないのでしょうか。</p>
<p>各議員はそれぞれよくかつどうしていると思う。</p>
<p>一般質問の茶番劇は笑える</p>
<p>観光地に力をいれるべきである 出来る限り杉を切り紅葉樹にすべきである このままでは10年後は廃村になる</p>
<p>各、議員の資質の向上を願う。</p>
<p>特になし 毎日に感謝致します</p>
<p>アンケートを取るより、実際 住民とかかわり 実情を 肌で感じて頂きたいと思います。</p>
<p>月額ではなく、名誉職にしたら、どうですか？</p>
<p>朝、夜の交通、バスによる通勤、通学時間が間に合わなく、外に出てしまう人が多い レマンドバスで出きるようにならないか？</p>
<p>村民の人口を増やすことが村の活性化、また財政面でも前進すると考えますが、現在のサービス・手当については維持していかなければならず、むしろさらに他地域より抜け出さなければいけないと思います。そのことは人口増化に必要なこととも思います。子育てに対する金銭的な支援はありますが、小、中学生の子供達が学校以外でのびのびと集う場所はありません。児童館はありますが、あまり機能しているとは思いません。放課後の子供の遊び場の整備の必要性を感じます。</p>
<p>「村民が心豊かにすごせるむらづくり」 村の産業が林業、土建だけじゃない。新しい産業づくり、自然を生かしたもの、山の中に果樹木帯を作り動物が畑に出てこない様な林業をやる。「果樹木ベルト」構想</p>
<p>議員一人一人のコミュニケーション能力の向上を期待したい。</p>
<p>村民が議員の活動をいまいち理解していない そして何をしているかわからない</p>

質問16 最後に檜原村議会に対するご意見、ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

<p>質問15の様な問いをする様な考えをする事が分かりません 若い人、又、女性誰でも良い訳でなく立候補者に村政を任せられる様な若い人、女性が出れば？出なければ選び様が有りません</p>
<p>議員さん1人々の活動が村民には良く見えて居ない。議員としてすばらしい活動を行なって居る人もいれば何もしない議員もけっこう居るように思える。</p>
<p>議員が村民との対話を行なう場をもうける</p>
<p>台風のあとなどの被災地の整備をもっと急いでほしい 道路など</p>
<p>首長の権限が強すぎる 議会は行政のチェックを果たせてないように見える 論議に時間をかけず全てを多数決で決まってしまう議会は不安である もっと緊張感のある関係で 視察旅行は本当にすべて必要ですか？ 役に立っているのか疑問です</p>
<p>村民のためにしっかり働いて下さい。</p>
<p>自分の考えを村長にもっとぶつけて欲しい 村長のいいなりでは議員となった意味がない イエスマンでは駄目です 村民と対話し、まとめ、それを村長に伝えるようにして欲しい</p>
<p>日用品が村の中で手に入らないものがあるため品数を増やしてほしい。買いものに行く時に遠くて時間がかかるためスーパーの数を増やしてほしい。</p>
<p>普通の会社員でも26万円の給料はなかなかもらえないのにそんなに活動しているように見えない議員が高い報酬やボーナスをもらえるのか。6千万もするトイレやおもちゃ美術館を作るなら自然を生かしたアスレチックの公園を作るべき。子供達の遊べるところがなさすぎる。6千万のトイレ、きれいを保つにはお金がかかるのだから、たとえ10円でも利用料をとったほうがいい。若い人達に定住してほしいなら大きめな住宅を作ったほうがいい。子供ばかり優遇していてもみんな出ていってしまっているのも中年層にも何かあってもいいと思う。</p>
<p>私達が選んだ議員さん達が、こんなに役に立ってくれているんだ一って、判る場面が普通に有ると良いな。</p>
<p>議員バッジをつけるとえらいんだと思っている人が多く見られる もう一度自分の立場をよく考えて行動して下さい</p>
<p>議員1人1人の活動が実際に動いているか分かりにくい。</p>
<p>このままで行くならば20年後には村は500人にも満たなくなります。外部から人が来ることを白い目で見る人々も根強く住みづらさがあります。発展など難しい課題と言えるでしょう。保守的な人々徒党を崩していかなければ将来私達の村は消えてなくなります。防ぐためには、よりクリエイティブな発想を持つ外部の人々を迎え入れなければなりません。またより観光誘致として企業に働きかけ、活性化しなければならぬでしょう。がんばって下さい</p>

質問16 最後に檜原村議会に対するご意見、ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

<p>議員さんの活動報告があると（何名かポスティングして下さっています）親しみがわき、どういう活動されているのかな？と関心を持つ事ができます。議会だよりを読んでいますが、議会だよりより、親近感を持って読む事ができるので、もっと色々な議員さんのものを読んでみたいなあと思ったりします。北と南の壁？なのか、選挙のなわばり？とかなのか、近隣の議員さんのものしか届かないので、もっと他の議員さんの事も知りたいなあと思いました。</p>
<p>議会のネット配信してほしい。若物にも気軽に見れるものがあると良い。大雨の時や積雪の時など村道の通行可能情報などをネットなどで誰でもわかるようにしてほしい。</p>
<p>頑張ってください</p>
<p>村が活性化するようがんばっていただきたい。</p>
<p>檜原村議会議員0地区村 村議会議員と話す場がない</p>
<p>議員さんは、あいさつだけはきちんとしてほしいです</p>
<p>議員の活動報告は一部の議員から配布されるが、各議員の頑張り具合が見えてこない。村民との対話をもっと実施して下さい</p>
<p>議員がどのような活動をしているのかよく知らない。議会だよりだけでなくもっと積極的に議員の活動状態について知らせる方が良い。</p>
<p>施策から実行までに時間が掛かり過ぎではないかと思います。手続きを踏まえないければということもありますが、スピード感をもって対応して頂きたい。また各地区から村へ様々な意見が届いているかと思います。すぐに対応すべく組織作りというのも大事かと思います。</p>
<p>報酬こんなにいただけるなら、私もやりたい。みんなそうだと思います。年金でたいへんなのに 議員になると頭を下げる事をしない、奥さんがそうです。</p>
<p>今後の檜原村の為に若い力が活躍出来る様に固い政治を止める。今でも役所に入りにくい そんな所も見直して欲しい</p>
<p>特になし。</p>
<p>議員のことを考えることより、今の村を考えよ</p>
<p>最高裁に敗訴した村長の返還義務に対して、村の債権を放棄するような議会では、民主主義破壊を繰り返すトランプと同列であり、全く期待できない</p>
<p>村民が議会や議員へ求めるものが、複雑で多種多様化して来ていると思う。その様な事に対応できる人材はかなり少ないと思うし、どうしても困難なことに対して人間は一步引いてしまうところがあるので、中々なり手が出てこないのではないかと思う。その解決策の一つで質問14の報酬を上げる事で、魅力を伝えるか、貴方の意見が村にこれだけの結果を出したともっと住民にPRして意欲向上させるなど、工夫したらどうかと思います。</p>
<p>特になし</p>
<p>特になし</p>

質問16 最後に檜原村議会に対するご意見、ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

<p>子育てをしている時にはその世代にしかわからない政策。高齢者には、その世代しかわからない政策。といった様につかう時にしかわからない事が多いので、もったいないとかんじてます。</p>
<p>2年に1回くらいは、各地域に赴き、議会報告等を希望します。</p>
<p>診療所、買い物、一人暮らしが多いので交通が不便です 買物ツアー診療所行くバスがあったら良いのですが、いかがでしょうか。</p>
<p>機会あるごとに住民と対話することが必要では。その中から「ヒント・言い分」を得て下さい。議会の活動何時もご苦労様です。</p>
<p>議員手数削減のうえ報酬を上げた方が良くと思います。今後の人口減等もふまえて考えると定数は2減の7名でよいかと思います。</p>
<p>檜原村の報酬は区市町に比べて全体に低い状況です それでも、村民の皆さんは低い報酬でも我慢して、それぞれの役職に励んでいてくれます。財政的に厳しい檜原村にあっては、止むを得ないと思います。そう考えると議員報酬だけ上げるのは村民勘定から考えて難しいと思います。</p>
<p>議会の存在価値が見えない。</p>
<p>○議員はまず村民の声に耳を傾け、聞く姿勢が大事。その中から、今、村が何を必要としているのかを判断して、行政に提言していくべき。○今、行政に対しての議員の姿勢が問われている時と考える。</p>
<p>私の自治会では人が少なくなりました。祭りなどの行事もままならず、自治会の役職も重複して持たなければならぬくらいです。議員のみなさまは、定数が減ることによって、抱える仕事が増えるから、それだけ住民サービスに支障が出るのお考えだと聞いたことがあります。自治会だって、人口が減って、黙っていても仕事が増えていきます。不況でもコロナ禍でも安定して年間400万以上稼げて、どのクレイ住民サービスに支障が出るほどの仕事をされているのか、ぜひ公表していただきたいです。私たち住民に直接関わるようなことで何をしてきているのか、正直、議員に人口が減って、村がなくなりそうな危機の中、自分たち議員の定数は現状のままで良いという方は、いらっしゃらないと思いますが…。私たちの血税を正しく使って下さいませ。</p>
<p>現在の村の行政運営に対する議員と村長とのチェック機能が無いに等しく、イエスマンの集まりである。今後希望が持てる訳がない。</p>

質問16 最後に檜原村議会に対するご意見、ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

<p>つくづく現在の世の中を見ると、どうも今の人間は悪に対する憤激が余りに足りないようだ。例えば悪人に善人が苦しめられている話など聞いても交付する人は割合少ない。察するに、悪に対しいくら憤激したところで仕方がない。然も別段自分の利害に関係がないとしたら、そんな余計な事に心を痛めるより、自分の損得に関係のあることだけ心配すれば沢山だ。それでなくてさえ、この世智辛い世の中は心配事が多すぎる。だから見て見るぬ振りをする。それが利口者と思うらしい。然も世間はこういう人を見ると世古に長けた苦勞人として尊敬するくらいだからそれを見て見習う人も多いわけである。また政治が悪い。政治家や役人が腐敗している。社会の頭だった人が贈収賄、瀆職事件等でよく新聞などに出ており、特に近来非常に犯罪が増え青少年の不良化等も日本の前途を思えば、このままでは済されないし、役人の封建性も依然たる有様だし、民主主義の履き違えで、親子、兄弟、師弟の関係なども誠に冷たくなったようだ。税の苛斂誅求も酷過ぎるし、民主主義も名は立派だが、実は官主義に抑えつけられて、人民は苦しむばかりだ。その他何々等々、数え上げれば限りのないほど、種々雑多な厭な問題がある。それら悉くは勿論、社会的正義感の欠乏が原因であるに違いないが、何と云っても前述の如く所謂利口者が多過るためであろう。しかし、よく考えてみればそういう社会になるもの無理はない。いつの時代でもそうであるが、殊に青年層は正義感が旺盛なもので、悪に対する憤激も相当あるにはあるが、まず学校を出て一度社会人となるや、實際生活に打つかってみると、意外な事があまりに多く、だんだん経験を積みながら従って考え方が変わってくる。なまじ不正に興奮したり、正義感など振り回したりすると、思わぬ誤解を受けたり、人から敬遠されたり、上役からは煙たがられたりするので、出世の妨げともなりやすいというわけで、いつしか正義感などは心の片隅に</p>
<p>特にありません</p>
<p>現在の村の人口に対して議員数が多いと思います。</p>
<p>選挙の期間だけお願いしますと連呼するが、当選してしまえば住民の外を向いて関係な姿で過ごしているので、選挙期間中のように地域に目を向けてほしい。</p>
<p>今後更なる高齢化社会になるにつれ、檜原村の人口減少も深刻な状況だと思えます。若い人々が少しでも檜原村に住み続けていけるように、更なる、村営住宅の増設や、交通機関の便宜性、独身者が増え、空き家も多くなってきている現状ですので、その方々の出会いの場などを企画するなど、村の活性化に力を入れて頂きたいと思えます。</p>

質問16 最後に檜原村議会に対するご意見、ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

日頃より住民のためにご活躍のことと改めて御礼申し上げます。議員定数と報酬についての調査研究ということのようです。「議員改革検討委員会」ということですので、名に恥じぬよう、アンケート調査に基づき、様々な改革を期待しています。ですが、どのような組織も同じですが、自分たちの事を客観的に論理立てて評価することの難しさは古今東西を含め歴史上にも改革ができたという試しがありません。何回か開議を持たれた事とご推察申し上げますが、内容が見えるようです。お手盛りで内容を決めていませんか？お手盛りとは自分の都合がいいように自分の権力を使って取り計らうこと、だそうです。本当にやる気があるのなら、中立的な第三者の有識者を集めて議論してもらいべきです。そして結果をゆだねる。そうでないと時間と経費と仕事と通信費の無駄。住民をバカにしている。

議員定数削減 議員報酬を上げて、若い年代の人でも立候補しやすく、報酬で生活出来るようにするのが良いと思います。村議会議員の皆様方の御活躍を願っております。

さるによる畑の被害が多く、今まで以上の駆除をお願いします。

どんな議論がなされているか伝わりにくく、なかなか傍聴もハードルが高いので、オンラインライブ中継や、SNSでの論点の公開などがあるとありがたいです。

傍聴のために議場に行くには、テマ、ヒマがかかる。しかも今コロナのため傍聴すらできない。そこで、国会中継のように議会中継を防災無線で広報し、村民の関心を喚起する。